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本报讯 记者金晓玲报道 新
一年的发展大幕刚刚开启，沈阳生物
制药领域就接连传来好消息：国内领
先的生物制药企业——沈阳三生制
药有限责任公司与全球生物制药巨
头三星公司达成协议，双方将合作研
发新药；三生制药与中德（沈阳）高端
装备制造产业园联合打造的北方生
物医药产业园即将开工建设。

2月11日，记者从沈阳市工业和信
息化局了解到：借助持续的高研发投入
和不断提升的创新研发能力，沈阳生物
制药产业驶入发展快车道。2016年至
2018年，沈阳生物制药产业产值年均增
速超过20%；利润增速超过 15%，占全
市工业的比重由4.8%增至6.2%。

沈阳市将生物制药产业作为重
要的战略性新兴产业来发展，全力打
造涵盖研发创新、人才培养与引进、
产业金融、项目建设、税收优惠等方
面的产业政策体系，全方位、多维度
地支持产业发展壮大。

目前，沈阳生物制药企业中设有
市级以上企业技术中心的数量占比
超七成，居全市各行业首位；生物制药
产业研发强度达 4.6%，远高于全市工

业研发强度的平均水平；已上市一类
新药4个，在研新药品种超过50个。

创新驱动下，一批“隐形冠军”
“单打冠军”企业脱颖而出。成大生
物成长为世界最大的人用狂犬病疫
苗生产商，国内市场占有率达 47.3%；
三生制药成为国内最大肾源性贫血
药物生产商，其拳头产品特比澳是全
球第一个独家上市的促进血小板生
成产品、国家一类新药；远大诺康是

国内最大的临床止血药生产商，其产
品巴曲亭国内市场占有率为 35%。
专注产品研发的同时，三生制药、诺
康生物、成大生物、协合生物等企业
通过并购、上市融资等方式，加速打
造国际化医药企业集团，支撑带动沈
阳生物制药产业高质量发展。

今年，沈阳市将着力加快北方生物
医药产业园、眼产业基地等项目建设，
积极支持高性能数字诊疗设备研发制
造，全力推进生物制药产业做强做大。
同时，进一步完善以智造、创新、人才、
示范、金融五大平台为核心的生物制药
产业生态体系，加快培育龙头企业，拓
展国际发展空间，进而持续提升产业核
心竞争力和整体竞争力。

沈阳生物制药产业驶入发展快车道
本报讯 2 月 12 日，记者获悉，

辽阳石化公司全方位狠抓节能降耗，
交出了一份出色的成绩单：2018 年，
辽阳石化在加工原油同比增长 25%
的情况下，节能 3.3万吨标准煤、节水
106 万吨，万元产值综合能耗同比下
降 6.5%。

辽阳石化公司组织干部员工围
绕燃料气、蒸汽、循环水等主要能耗
指标对照行业、专业先进标准与其他
炼化企业进行纵向、横向对比，抓指
标、算细账。一年来，公司先后组织
实施了16个技术攻关项目，发布了17
个“立项揭红榜”项目，取得了明显成
效：实施芳烃厂、油化厂含硫火炬气
脱硫攻关，回收燃料气1万吨；实施烯
烃火炬气回收项目，全年增效近 3000
万元；开展“红旗炉”攻关，加热炉平均

热效率同比提高0.8个百分点。
同时，辽阳石化公司从“跑冒滴

漏”抓起，治理“小白龙”945个、更换
保温 23公里、停止无效伴热管线 168
条、改造水伴热管线 27公里、停止无
效采暖 12.5万平方米、集中整治疏水
阀 483台。

公司还发扬“一厘钱”精神，向每
一滴水、每一滴油要效益。发动干部
员工围绕“优化运行、节能降耗”献计
献策，征集“金点子”510 个；通过优
化 运 行 ，主 体 装 置 运 行 平 稳 率 达
99.91%，延迟焦化、大重整、大 PX 等
10套主体装置全年无非计划停车，避
免了装置运行波动和非计划停车造
成的大量能源消耗；热电厂开展锅炉
小指标竞赛，全年节煤 1731吨。

董新光 本报记者 严佩鑫

辽阳石化公司万元产值综合能耗
同比下降6.5%

没有迎来送往，没有拜年寒暄，2
月 11日，春节后上班第一天，沈阳市
城建系统的广大干部职工就以饱满
的热情立即进入工作状态，沈阳城乡
建设攻坚即刻开始。

上午 9时一上班，沈阳市城乡建
设局会议室里就充满“人气”，城市建
设处正在召开解决出行难问题攻坚
战重大城建工程统筹协调会。处长
赵一哲说：“以解决出行难问题为主
的重大城建项目一向是市民关注的
热点，建设时间急迫，不容一丝懈怠。”

大家围绕如何推进完善快速路
网建设、主次干道连接线工程、交通
堵点治理等展开讨论，并确定了下一

步的工作思路。吃过午饭稍事休息，
大家又分头出发前往设计院、昆山西
路与 304国道连通高架桥施工现场，
就几个即将先期启动项目的实施方
案进行具体对接。

今年，沈阳市城乡建设将开展
解决出行难问题、解决停车难问题、
解决停缓建问题、黑臭水体治理长
治久清、农村人居环境整治等“十大
攻坚战”。

同样是上午 9时，沈阳市运河水
系综合治理工程指挥部办公室召开
节后第一场全体会议。会上，今年的
工作重点、难点被一一梳理。大家围
绕工作畅谈工作办法，探讨工作举

措，气氛热烈。不知不觉，会议竟持
续到了中午 12时之后。指挥部办公
室领导告诉记者：“去年我们通过努
力，已实现建成区 100%消除黑臭水
体，这个成果来之不易。今年，我们
要以推动示范城市建设为契机，加强
长效管理，坚决打击污染水体的各种
行为，坚决防止水质反弹，打赢黑臭
水体治理长治久清攻坚战。”

为推进审批流程进一步优化和
再造，有效支撑审批效率达到全国一

流水平的工作目标，今年，沈阳市将
开展城乡建设审批制度改革攻坚战，
目标是推进审批时限再压缩 30%以
上，推进审批事项“网上办”突破 90%
达到 100%。目前，沈阳市已经结合
权责清单，对进厅审批事项进行全面
梳理，对未实现网上办的事项逐一研
究，制定解决方案，确保所有审批事
项均实现网上办理。同时，建立严格
的审批过程管控机制，实现时间缩短
质量不缩水、流程简化功能不弱化。

沈阳城建一开年就进入攻坚状态
本报记者 陶 阳

本报讯 阜新市海州区在推进
重点项目和重点工作过程中，深感条
块分割、部门壁垒是亟待破解的瓶
颈问题。为此，该区按照“一个重点
项目（重点工作）、一名领导、一个班
子”的工作机制，建立“班长+职能部
门+办公室”的工作专班，运行两个
多月来成效明显。

中褚钛业（阜新）有限公司输电
线下面有数十棵树木，按照相关规
定，不具备通电条件。眼看进口的原
料再有几天就要进厂，电炉却没有
电，企业负责人心急如焚。去年 11
月 13 日，海州区成立推进中褚钛业

（阜新）有限公司重点项目工作专班，
班长由区委常委担任，副班长是海州
工业园区管委会负责人，成员包括发
改局、财政局、住建局等。工作专班
组建后，仅用一周时间就解决了企业
用电难题。

据海州区委主要负责人介绍，海
州区成立了 9 个工作专班。工作专
班具有专业化、集约化、扁平化的特
点，消除了部门壁垒，可以统筹各类
资源、整合部门力量，专职专责抓好
招商引资、服务企业、民生保障等重
点工作，确保重点项目按期高质量完
成。 陈雨萌 本报记者 侯悦林

阜新海州区组建工作专班
让企业“一次不用跑”

2 月 12 日是大年初八，沈
阳鲁园劳动力市场内人头攒
动，大批返城务工人员来到这
里寻找工作。

当日，管理人员在市场里
设立了“劳动保障法律法规宣
传站”，向务工人员现场讲解
相关法律知识，并发放了大量
相关宣传材料。通过此次活
动，让外来务工人员了解劳动
法常识和维权知识，提高他们
的遵法守法意识，从而使他们
更好地维护自身的合法权益。

本报记者 万 重 摄

返城农民工
学习维权知识

□借助持续的高研发投入，培育出一批“隐形冠军”企业，带动
产业高速发展

□销售利润连续３年保持15%以上的增速，占全市工业的比
重稳步提高

本报讯 记者王刚报道 2 月
11日，记者从大连市政府了解到，按
照新发布的《大连市全面推开“证照
分离”改革实施方案》，即日起，大连
在全市范围内对国务院第一批 106
项涉企行政审批事项分别按照直接
取消审批、审批改为备案、实行告知
承诺、优化准入服务四种方式实施

“证照分离”改革，进一步破解“准入
不准营”问题。

在直接取消审批方面，对设定必
要性已不存在、市场机制能够有效调

节、行业组织或中介机构能够有效实
现行业自律管理的两项行政审批事
项直接取消。市场主体办理营业执
照后即可开展相关经营活动。

在审批改为备案方面，对取消审
批后有关部门需及时准确获得相关
信息，以更好地开展行业引导、制定
产业政策和维护公共利益的一项行
政审批事项改为备案。市场主体报
送材料后即可开展相关经营活动。
大连市将制定备案管理办法，明确取
消审批后的事中、事后监管重点，制

定行业监管办法。
在实行告知承诺方面，对暂时不

能取消审批，但通过事中、事后监管
能够纠正不符合审批条件行为的 19
项行政审批事项实行告知承诺。有
关部门将制作告知承诺书，一次性告
知申请人审批条件和所需材料，对申
请人承诺符合审批条件并提交有关
材料的当场办理审批。市场主体需
诚信守诺，达到法定条件后再从事特
定经营活动。

在优化准入服务方面，对关系国

家安全、公共安全、金融安全、生态安
全和公众健康等重大公共利益的 84
项行政审批事项保留审批，优化准入
服务。逐步推广网上业务办理，针对
市场主体关心的难点、痛点问题，精
简审批材料，公示审批事项和程序；
压缩审批时限，明确受理条件和办理
标准；减少审批环节，科学设计流程；
下放审批权限，增强审批的透明度和
可预期性，提高登记审批效率。有关
部门将制定行业监管办法，加强事
中、事后监管。

直接取消审批 审批改为备案 实行告知承诺 优化准入服务

大连四大举措推开“证照分离”改革

本报讯 记者王晓波报道 为
构建“亲”“清”的政商关系，持续优化
营商环境，今年，铁岭市纪委监委将
在全市开展“访走查促”实践活动向
营商环境领域深入专项行动。

本次专项行动，铁岭市纪委监委
将紧盯司法、执法等政府相关部门在
接触企业过程中的推诿扯皮、不担
当、不作为、慢作为、乱作为、吃拿卡
要等不良现象，重点查处和解决准入
环境、执法环境、司法环境、服务环
境、诚信环境、金融环境六个方面存

在的损害企业利益、破坏营商环境的
突出问题。

专项行动中，市、县、乡三级的纪
检监察干部将全员参与。省、市、县、
乡纪委监委将四级联动，实行“一案
三查”，坚持“三责同追”。对营商环
境突出问题整治不力的地方和单位，
市纪委监委将下发监察建议书，责令
整改。对主体责任压得不实致使破
坏营商环境突出问题一再发生的，对
有案不查、袒护包庇的，市纪委监委
将一律严肃问责。

铁岭开展“访走查促”
查处破坏营商环境行为

2 月 12 日，记者在丹东大鹿岛
码头看到，丹东边境管理支队黄土
坎和大鹿岛边境派出所的民警正在
这里承担执勤任务，他们有的在船
边维持秩序，有的帮助乘客搬运货
物、引导码头车辆通行。

“每年这个时候，码头都挤满了
人。还好有民警在这里，才不至于出
现安全问题。”客船驾驶员告诉记者，

“民警们都很不容易，很多人节日期
间留守在海岛。为了让辖区群众安

心过年，他们好几年都没陪家人过春
节了。”

民警董尧对记者说：“我来这里
已经两年多了，因为腊月三十到正
月初三客船停运，所以每年正月初
四客船营运之后几天，都会有大量
岛内外居民乘船进出。每次我们都
会根据潮水变化，提前来到码头维
持秩序。”

本报记者 王卢莎 文
盖少铠 摄

我为祖国守海岛


